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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de 2019, na Secretaria de 2 
Estado de Desenvolvimento Social – SDS foi realizada a 4ª Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC 4 
de 2019, gestão 2019-2021. A Reunião Plenária contou com a presença 5 
dos(as)CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES 6 
DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS:Conselheiro Titular Alexandre Argolo 7 
Messa Sampaio representante da Secretaria de Desenvolvimento Social – SDS; 8 
Conselheira Titular Jadna Cristina Mendes Honório representante da Secretaria de 9 
Desenvolvimento Social – SDS; Conselheira Titular Luciane Natalícia dos Passos 10 
representante da Secretaria de Desenvolvimento Social – SDS; Conselheira Suplente 11 
Lucia Helena Rensi representante da Secretaria de Desenvolvimento Social – 12 
SDS;Conselheira Suplente Cátia Regina Dalmolinrepresentante da Secretaria de 13 
Estado da Educação – SED; Conselheira Titular Mariana da Silva Livramento 14 
representante da Fundação Catarinense. CONSELHEIROS (AS) TITULARES E 15 
SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES NÃO 16 
GOVERNAMENTAIS: Conselheira Titular Leonilda Delourdes Gonçalves 17 
representante da Ação Social Arquidiocesana – ASA; Conselheira Titular Raquel 18 
ValienteFrosi representante do Sindicato dos Psicólogos de Santa Catarina – 19 
SinPsi/SC; Conselheiro Titular Rodrigo Lima da Associação dos Deficientes Visuais de 20 
Itajaí e Região – ADVIR; Conselheiro Titular JairtonFabeni Domingos representante da 21 
Escola de Cães Guias; Conselheira Titular Neulci Terezinha Gonçalves representante 22 
do Fórum Estadual dos/as Usuários/as do SUAS – FEUSUAS/SC e Conselheira 23 
Suplente Karla Regina Silva representante da Associação Catarinense de Integração 24 
do Cego – ACIC. Outros Participantes: Ana Carolina Rosa Pires – Apoio CEAS/SC, 25 
Vânia Maria Machado. Após levantamento e confirmação do Quórum Regimental o 26 
Presidente Alexandre Argolo Messa Sampaio iniciou a presente 27 
Reunião.CONVOCAÇÃOREUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 24 DE 28 
SETEMBRODE 2019. De acordo com o Regimento Interno do Conselho Estadual de 29 
Assistência Social – CEAS/SC, o Presidente do Conselho, no uso de suas atribuições 30 
regimentais, convoca os Conselheiros Titulares e convida os Conselheiros 31 
Suplentes para a REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de 24 setembro de 2019, 32 
terça-feira, com início às 09h em primeira convocação e às 09h15min em 33 
segunda convocação, com previsão de término para as 12h30, na Sala de 34 
Reuniões da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social - SDS, na Rua Dr. 35 
Fúlvio Aducci nº 767, Bairro Estreito – Florianópolis/SC – CEP 88075-001, Fone: (48) 36 
3664-0935, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:1- Levantamento do 37 
Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos(as) Conselheiros(as) 38 
Ausentes; 3-  Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 23 de julho de 2019; 4- 39 
Aprovação da Ata da Plenária Ordinário de 20 de agosto de 2019; 5- Leitura e 40 
Aprovação da Ordem do Dia; 6- Deliberação da representação do CEAS no 45° 41 
FONACEAS - 03 e 04 de outubro - Rio Grande do Sul; 7- Momento das 42 
Comissões: a) Recomposição das Comissões; b) Relato das Reuniões das 43 
Comissões; 8- Minuta Resolução que aprova a comissão eleitoral que dispõe 44 
sobre o processo eleitoral complementar da sociedade civil para preenchimento 45 
de vacância - CEAS/SC - 2019/2021; 09- Apresentação Diretoria dos Direitos 46 
Humanos; 10- Informações sobre a realização da 12a Conferência Estadual de 47 
Assistência Social; 11- Informes: a) Retorno Reunião 44ª FONACEAS; b) Retorno 48 
Trimestral do CNAS. Inicialmente o Presidente do Conselho CEAS, Alexandre 49 
Argolo Messa Sampaio, justifica a ausência da atual Secretária Executiva Patrícia por 50 
motivos de saúde.Seguindo a pauta, Aprovação das Justificativas dos/as 51 
Conselheiros/as Ausentes: Cleide Terezinha de Oliveira, Janice Merigo, Gislaine 52 
Aver, Andreia Gomes, Mônica Alberti Nocêra Lipski, Judite da Silva Mattos e  Cátia. 53 
Todas as justificativas foram apresentadas e devidamente aprovadas pelos presentes. 54 
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Na sequência é realizada a leitura e aprovação da ordem do dia. Após algumas 55 
inclusões e alterações, ordem do dia aprovada, por unanimidade, da seguinte forma: 56 
1- Levantamento do Quórum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas 57 
dos(as) Conselheiros(as) Ausentes;  3- Aprovação da Ata da Plenária Ordinária 58 
de 23 de julho de 2019; 4- Aprovação da Ata da Plenária Ordinário de 20 de 59 
agosto de 2019; 5- Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 6- Apresentação 60 
Diretoria dos Direitos Humanos; 7- Minuta Resolução que aprova a comissão 61 
eleitoral que dispõe sobre o processo eleitoral complementar da sociedade civil 62 
para preenchimento de vacância - CEAS/SC – 2019/2021; 8- Momento das 63 
Comissões: a) Recomposição das Comissões; b) Relato das Reuniões das 64 
Comissões; 9 - Deliberação da representação do CEAS no 45º FONACEAS – 03 e 65 
04 de outubro – Rio Grande do Sul; 10- Informações sobre a realização da 12ª 66 
Conferência Estadual de Assistência Social; 11- Informes: a) Retorno Reunião 67 
44ª FONACEAS; b) Retorno Trimestral do CNAS; c) CapacitaSUAS; d) Lei do 68 
FEAS; e) Lei do SUAS; f) Carta do Presidente do CEAS/SC; g) Plenária 69 
Descentralizada CEAS/SC. 1.Levantamento do Quórum Regimental –não houve 70 
quórum suficiente para deliberações, somente apresentação e discussão dos 71 
itens.2.Aprovação das Justificativas dos(as) Conselheiros(as) Ausentes - todas 72 
as justificativas foram apresentadas e devidamente aprovadas pelos presentes. 73 
3.Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 23 de julho de 2019 – ata 74 
devidamente aprovada. 4.Aprovação da Ata da Plenária Ordinário de 20 de agosto 75 
de 2019 – ata devidamente aprovada. O Conselheiro JairtonFabeni Domingos, coloca 76 
que as atas estão bastante extensas, porém Jadna Cristina Mendes Honório justifica 77 
que essas atas ficaram mais longas a pedido de um Conselheiro. Explicou que a 78 
Secretária Patrícia começou a detalhar as atas, que antes eram mais resumidas. 79 
Rodrigo Lima ressalta que ter as atas detalhadas é positivo, mas isso constaria em ata 80 
a pedido do Conselheiro que solicitar a fala, aprovado por todos.5.Leitura e 81 
Aprovação da Ordem do Dia–O presidente solicita alteração dos itens da ordem do 82 
dia. Ficando assim aprovada: 1) Apresentação Diretoria dos Direitos Humanos - O 83 
presidente passa a palavra à Diretora de Direitos Humanos, Karina Euzébio, que 84 
cumprimenta os conselheiros, se apresenta, bem como sua equipe. Na sequência faz 85 
a seguinte contextualização: qual a estrutura e funcionamento dos Diretos Humanos 86 
na gestão anterior até a reforma administrativa atual. Em seguida passa a palavra à 87 
sua equipe, iniciando com a Letícia abordando sobre a Gerência de Políticas para 88 
Adolescentes e Jovens. Rosiane transcorre sobre a Gerência de Políticas de Atenção 89 
da Pessoa com Deficiência e do Idoso. Aretusa fala sobre a Gerência de Políticas para 90 
Mulheres e Diretos Humanos. Regina aborda sobre a Gerência de Políticas de 91 
Igualdade Racial e Imigrante. Ao término das apresentações, o Presidente agradeceu 92 
toda a equipe, acreditando que os Conselheiros ficaram mais cientes do que trata a 93 
Diretora dos Direitos Humanos. Sugere que deveriam ser convidados outras Diretorias 94 
para apresentar suas Gerências, citando a da Educação e Saúde. Vânia se coloca 95 
otimista quanto a criação dos Direitos Humanos, tendo dúvida quanto ao quantitativo 96 
de recursos humanos para execução dos trabalhos. Leonilda sugere que ao trazer 97 
novas Diretorias para se apresentar nesse Conselho, que haja um tempo para 98 
perguntas após a explanação da equipe.2)Minuta Resolução que aprova a 99 
comissão eleitoral que dispõe sobre o processo eleitoral complementar da 100 
sociedade civil para preenchimento de vacância - CEAS/SC – 2019/2021 – Raquel 101 
Valiente Frosi (representante do Sindicato dos Psicólogos de Santa Catarina – 102 
SinPsi/SC),informa que a comissão eleitoral está composta por ela, pela Karla Regina 103 
Silva (representante da Associação Catarinense de Integração do Cego – ACIC) e 104 
Leonilda Delourdes Gonçalves (representante da Ação Social Arquidiocesana – ASA), 105 
esses representantes foram definidos na reunião do FEPAS. A comissão está se 106 
organizando, para numa próxima reunião, determinar seu coordenador. As vagas a 107 
serem ocupadas sofrerão alteração, tendo em vista o ocorrido na última eleição. Em 108 
seguida, Raquel comenta a respeito da minuta. Esta foi lida pela Conselheira Jadna, e 109 
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no decorrer da composição da mesma, percebeu-se a necessidade de consultar mais 110 
subsídios a fim de se adequar a nova eleição. Questionado sobre a nova composição 111 
dos conselheiros para o mandato 2019/2020,o presidente Sampaio informa que no dia 112 
28 de maio de 2019, no auditório da Casa Civil do Estado, foram nomeados os novos 113 
conselheiros do CEAS e empossados pela Secretária de Estado Maria Elisa de Caro. 114 
A posse dos novos conselheiros se dá oficialmente após passar pela publicação no 115 
Diário Oficial com a homologação do Governador do Estado. No dia 29 de maio foi 116 
enviado, pela Secretária Executiva do CEAS, ofício para a Secretaria solicitando a 117 
publicação em Diário Oficial, para devida homologação. A Casa Civil teve uma certa 118 
morosidade nessa resposta, estava avaliando a permanência de conselheiros com 119 
mais de dois anos consecutivo. A Secretária Patrícia encaminhou à CONJUR o 120 
posicionamento da Casa Civil. A CONJUR não constatou nenhum problema, pois a 121 
eleição já vinha sendo realizada dessa forma por alguns anos, porém coloca que 122 
deveria ficar claro o motivo desse impedimento. A Casa Civil recebe novamente o 123 
processo e referenda como deve ser a composição do CEAS. Deve haver substituição 124 
de conselheiros ou entidades com mais de dois mandatos. A nomeação dos 125 
conselheiros Roque, Sidnei e Patrícia Zimmerman estão irregulares e estes não foram 126 
nomeados. Um conselheiro pode se eleger dois mandatos, mas não poderá assumir 127 
pela terceira vez mesmo que seja em outro órgão ou entidade. Existe uma legislação 128 
que norteia o processo eleitoral e sua nomeação. É necessário um alerta para alguns 129 
equívocos cometidos durante o processo eleitoral pelo conselho. Vânia alerta para a 130 
importância de observar essas orientações para as próximas eleições. Diante disso, a 131 
comissão eleitoral decidirá as vagas a serem ocupadas. O Conselheiro Fabeni 132 
confirma a validade das vagas para os usuários e ressalta a vaga para as Entidades. 133 
Sugere-se que a comissão eleitoral siga o parecer da CONJUR.3) Deliberação da 134 
representação do CEAS no 45º FONACEAS – 03 e 04 de outubro – Rio Grande do 135 
Sul–Em virtude da ausência de quórum, este item será apreciado na próxima reunião. 136 
Apesar de não haver quórum regimental, a conselheira Jadna sugere a indicação de 137 
conselheiro para participar do evento, tendo em vista a aproximação da data, a fim de 138 
não ficar sem representação. A plenária indica o nome do conselheiro Rodrigo Lima, 139 
da Associação dos Deficientes Visuais de Itajaí e Região – ADVIR. 4) Momento das 140 
Comissões: a) Recomposição das Comissões; b) Relato das Reuniões das 141 
Comissões. Devido a falta de quórum a assembleia não pode recompor as comissões 142 
e relatar as reuniões das comissões. Este item será discutido na próxima reunião. Na 143 
sequência o presidente do conselho informa que a partir 09 de setembro de 2020, ele 144 
irá ocupar a Diretoria de Assistência Social do Estado de Santa Catarina, e por 145 
considerar que há incoerência entre o CEAS/SC e a Diretoria, encaminha carta 146 
solicitando afastamento do atual cargo. Questionado sobre a legalidade em exercer o 147 
cargo de Presidente, informa que não, mas considera uma condição moral. Após lida a 148 
carta de demissão, diz que ficará no aguarda da próxima presidência. 5) Informações 149 
sobre a realização da 12ª Conferência Estadual de Assistência Social. O 150 
Presidente informa que a Comissão de organização para a Conferência tem se 151 
reunido, produzindo o 4º informe que ainda não foi repasso em virtude da licença da 152 
conselheira Patrícia. A data foi definida para os dias 11 e 12 de novembro na ALESC. 153 
Já realizada uma prévia da programação, na qual foi lida, pelo presidente, para 154 
conhecimento da plenária. Informações sobre a 12ª Conferência Estadual de 155 
Assistência Social encontra-se no site. Conselheira Vânia questiona sobre 156 
representantes de SC para a Conferência Nacional. Conselheira Jadna informa que 157 
esses nomes serão escolhidos na Conferência Estadual. Conselheira Vânia questiona 158 
sobre o aporte financeiro aos delegados para ida à Conferência Nacional, na qual o 159 
Presidente informa que a Conferência não foi convocada pelo CNAS, embora acate as 160 
deliberações do CEAS.6- Informes: a) Retorno Reunião 44ª FONACEAS – o 161 
Presidente fez a leitura do relato das discussões ocorridas nessa reunião, relato este 162 
enviado anteriormente via WhatsApp aos conselheiros. b) Reunião Trimestral do 163 
CNAS – Conselheiro Fabeni relata sua participação na reunião trimestral do CNAS. 164 
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Foram formados grupos de trabalhos, onde sua participação foi no grupo que discutiu 165 
sobre as paridades dos conselhos.  Ressalta da importância dos conselheiros 166 
governamentais se fazerem presentes nas plenárias do CEAS, uma vez que a 167 
programação das reuniões é liberada desde o início de cada ano. Coloca a dificuldade 168 
de deliberar devido à falta de conselheiros. Informa que será encaminhada a minuta 169 
de resolução nº 237 para os conselhos estaduais tomarem conhecimento do que está 170 
sendo alterado. Será encaminhada para o e-mail do Conselho as fotos e planilhas 171 
referente a reunião. Na sequência foi informado a participação das conselheiras Karla 172 
e Neulci na reunião da CIB, no dia 25 de setembro. c) CapacitaSUAS–A conselheira 173 
Jadna informa que o edital do capacitas SUAS está pronto, tiveram dificuldades em 174 
receber os orçamentos das universidades estaduais, e como os orçamentos enviados 175 
foram muito elevados, necessitando ser reenvido para novo orçamento. Após ajustes, 176 
será enviado para publicação. d) Lei do FEAS – O Presidente informa que no dia 17 177 
de setembro foi lido expediente sobre a Lei do FEAS, passando pelo CEAS, 178 
encaminhado pela DIAS em seguida para a Secretária de Assistência. Houve uma 179 
análise do setor jurídico informando que haveria dificuldades de passar essa lei se 180 
mantivesse a questão do regular e automático. O documento retornou à administração 181 
para ciência do Governador e análise da própria consultoria jurídica. Não havendo 182 
deliberação, sugere-se a participação e a formação de uma comissão de conselheiros 183 
para acompanhar o processo. Conselheira Raquel questiona sobre pendências de 184 
assuntos que até o momento não foram esclarecidos, bem como garantir uma 185 
estrutura adequada para manter as atividades administrativas dos CEAS, reforçando a 186 
atuação e valorização da secretária administrativa. O Presidente Alexandre às 12:30hs 187 
encerra a reunião, não conseguindo esgotar todos informes, agradece a 188 
disponibilidade e presença de todos e todas. Dando por encerrada a Reunião Plenária 189 
Ordinária do CEAS/S, eu Leonilda Delourdes Gonçalves, lavrei a presente ata. 190 


